

EU fördert Zusammenarbeit in Neuropsychiatrie: Universität Basel zentral beteiligt

Um die Ursachen von neuropsychiatrischen Erkrankungen zu untersuchen, kooperieren Forschende aus der Schweiz, der EU und Russland. Ihr Forschungsvorhaben «ADAMS: Genomic variations underlying common neuropsychiatric diseases» wird durch das 7. EU-Forschungsrahmenprogramm mit rund 3 Mio. Euro gefördert. Die Universität Basel ist zentral am Forschungsprojekt beteiligt.

(www.unibas.ch)



Das Biozentrum der Universität Basel.

Les réfugiés somaliens des camps surpeuplés au Kenya en danger



La surpopulation pousse les nouveaux arrivants à s'installer dans des zones inondables.

Dagahaley, Kenya © MSF

Plus de 270 000 réfugiés ayant fui les combats en Somalie sont confrontés à une telle pénurie de nourriture, d'eau et d'abris décents dans des camps surpeuplés dans le nord-est du Kenya qu'un grand nombre d'entre eux envisagent de retourner dans les zones de conflit de leur pays.

(MSF)

Macht bewegungshungrig: innovatives Schulturnen in Zollikon



Übungen im «Entwicklungsorientierten Muskeltraining» für Zolliker Sekundarschüler.

Das Rezept des Pädiatrisch-Endokrinologischen Zentrums Zürich (PEZZ) gegen Bewegungsarmut und Übergewicht heisst Krafttraining für Kinder. Nach einem Projekt an der Zolliker Sekundarschule kann PEZZ nun zeigen, dass dieses Training nicht nur zu einer Zunahme der Körperkraft, sondern auch zu einer Zunahme der Bewegungslust, das heisst der spontanen körperlichen Aktivität ausserhalb eines Trainings, führt. In Zollikon hat sich die Hälfte der Schüler und Schülerinnen während vier Monaten im «Entwicklungsorientierten Muskeltraining» (EOM) geübt. Vorher und nachher werden wichtige Grössen wie Muskelmasse, Fettmasse, Energieverbrauch und spontane Aktivität gemessen und zwischen den beiden Gruppen verglichen. Das Projekt wurde von der Ethischen Kommission der Universität Zürich und von der Schulbehörde gutgeheissen. Details zum Projekt: www.pezz.ch und www.lustaufbewegung.ch.

(PEZZ)

Volksinitiative «Schutz vor Passivrauchen» lanciert

Über 40 Organisationen lancieren gemeinsam die eidgenössische Volksinitiative «Schutz vor Passivrauchen». Diese verlangt, dass Gäste und Servicepersonal in Gastronomiebetrieben umfassend vor dem Passivrauchen geschützt werden. Die Volksinitiative schliesst Lücken des Bundesgesetzes, das

Raucherlokale bis zu einer Fläche von 80 m² und bediente Fumoirs weiterhin zulässt. Die Resultate zahlreicher kantonaler Abstimmungen zeigen, dass die Bevölkerung einen umfassenden Schutz will. Die Volksinitiative schafft in der ganzen Schweiz einheitliche Bedingungen.

Le prix Cerebral 2009 part dans le Valais

Cette année, le prix de reconnaissance de la Fondation Cerebral, doté de 20 000 francs, est décerné à Fernand Ballestraz qui, avec «Transport Handicap», veille à ce que les personnes handicapées soient aussi mobiles que les personnes en bonne santé. Etant donné que le Valais n'offrait jusqu'à présent aucun véritable service de transport pour les personnes handicapées, Fernand Ballestraz s'est mis en tête en 2003 de lancer «Transport Handicap», a conclu rapidement un contrat de prestations avec le canton du Valais, et créé un comité de soutien auquel appartenaient les chauffeurs. En 2006, «Transport Handicap» est devenue l'«Association Transport Handicap» à but non lucratif. Avec un budget de 800 000 francs, «Transport Handicap» est parvenue à aider une multitude de personnes à gagner en autonomie et en indépendance. L'entreprise est soutenue par le canton, des «service clubs», des bienfaiteurs privés et la Fondation Cerebral.

(cerebral)



Remise du Prix Cerebral 2009 à Fernand Ballestraz pour son projet «Transport Handicap» par Dr Maya Greuter, présidente de la fondation.